Desde hoy rige la decisión 854 de la CAN, para bajar de forma gradual, hasta cero desde 2022, la tarifa del 'roaming' internacional entre Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia.

A madurar hallazgos de gas

En el plan de inversión de Ecopetrol para 2020 hay US\$ 583 millones para exploración con foco en gas, entre estos el desarrollo de los hallazgos en el mar Caribe.

Economía

@Eltiempo

DOMINGO

ELTIEMPO • 19 DE JULIO DE 2020

Andi explica la iniciativa del aporte empresarial para el Ingreso Solidario

El presidente del gremio, Bruce Mac Master, sostiene que la idea de la contribución prioriza la solidaridad sobre la competitividad para ampliar en 1,5 millones de hogares el alcance del programa.

Teniendo en cuenta que desde el próximo año la situación del empresariado será mejor que la actual y dadas las enormes nece sidades de recursos que impli-can las ayudas sociales, la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) les propuso al Gobierno y al país crear una contribución transitoria sobre la nómina, que las empresas pagarían durante 24 meses, para subir la cobertura del programa Ingreso Solida rio de 3 millones de familias a 4,5 millones de hogares

La idea, según Bruce Mac Master, presidente de la Andi, es que hogares de personas como artesa-nos, artistas o deportistas, que no estaban en los radares de la vulnerabilidad, pero que de la noche a la mañana quedaron en la calle, puedan recibir desde el segundo semestre esa ayuda, y se abarque a otros 6 millones de personas.

¿Por qué la Andi propone que las empresas aporten ara ampliar el alcance del Ingreso Solidario?

El Estado tiene unas capacidades limitadas desde el punto de vista fiscal. Muchas personas le han pedido al Gobierno que gaste y gaste, y en realidad hasta que no nos inventemos una fuente de recursos inteligente no vamos a poder gastar mucho más.

Nos pusimos a estudiar cómo podríamos apoyar a la población que estaba en una condición de vulnerabilidad tan gran-de. Todos creíamos que este tema iba a ser de marzo, abril y mayo, pero hoy en día no sabe mos cuánto dure.

El Gobierno logró un hito al ha-llar ese grupo de familias que estaban en vulnerabilidad, pero además encontrando la forma de bancarizarlos.

De ese grupo se queda én todo caso por fuera una parte impor-tante de la población que lo va a necesitar; población de Sisbén 3 v de Sisbén 4. Entonces se acercan a nosotros asociaciones de artesanos, de deportistas, de ar-tistas, de vendedores ambulantes y de recicladores, y nos mues tran su situación. Gente que no era considerada ni pobre, ni vulnerable ni pobres extremos en ninguno de los cálculos, pero re-sulta que quedaron en la calle.

¿Cuándo los contactaron?

Ha sido a lo largo de todo este tiempo. He hablado hasta con el secretario de Cultura de Bogota Nicolás Montero, y me contaba la situación de los artistas. Conocemos muy bien la situación de los recicladores porque tene-mos programas de reciclaje.

Entonces nos sentamos hace un mes con Planeación y con el



El presidente de la Andi, Bruce Mac Master, dice que cadá firma aportará según su tamaño y capacidad. FOTO: JUAN MANUEL VARGAS

viceministro de Hacienda, para entender qué podíamos hacer.

Sacamos unos cálculos y arrojaron que había entre 1,2 v 1,5 millones de familias por fuera, que lo están necesitando. Entonces aparece la pregunta de si el Gobierno va a ampliar de julio a diciembre Ingreso Solidario, y lo anunciaron. Con ello, sacamos la cuenta y vimos que si durante dos años se genera algo equivalente a 1,5 billones de pesos, a través de la nómina, podemos fi nanciar al Gobierno, entregándoselos con ese programa -porque no tendríamos que ver con la asignación de recursos- a partir del año entrante, con el compromiso de los empresarios, que ojalá sea con fuerza de ley.

¿De cuánto sería la

contribución? Es el 0,75 por ciento del valor de la nómina mensual de cada empresa. De alguna forma, cuando se bajó la contribución de compensación del 6 por ciento al 4 por ciento, hubo un beneficio que puede dejar algún espacio para hacer ese sacrificio en este momento. Es algo fácil de recaudar pronto. Si fuera un im-puesto sobre la renta, la plata solo entraria a partir de 2022.

Tampoco estamos adelantando la discusión de la reforma tributaria que se tiene que dar en algún momento. Esto no puede ser una pequeña tributaria, sino que se refiera específicamente a la situación solidaria de los empresarios hacia el país.

¿Habría un proyecto de ley para que el Gobierno haga los desembolsos desde el segundo semestre?

Sí, y puede ser con un decreto o una ley, pero eso tienen que mi-rarlo el Gobierno y el área jurídica. Estimamos que con esto logramos atender prácticamente a la totalidad de la población que está teniendo problemas reales de subsistencia. Además tiene la virtud de que no lanza desesperada-mente a la gente a las calles y evita que haya riesgos de salud.

Se plantea desde el año entrante el cobro de la contribución porque hay que esperar a que las compañías que realmente son viables puedan sobrevivir y reto-mar sus actividades, sin las afugias de caja de hoy en día. Con el debate de estos días, hemos pen-sado que sea interesante hacerlo desde julio o el segundo semestre. Eso será parte del análisis.

¿A cuántas personas

cubriría y cuánto costaría? Son 1,44 billones de pesos, que pagarían las compañías en 24 meses. Al final son 6 millones de

¿Qué tan fácil es para las empresas ese aporte tras el impacto del covid-19?

No es algo fácil. Es un sacrificio solidario importante. Esto es lo que hace el principio de solidaridad muy presente para todos.

Las empresas tienen mecanismos de financiación que les per-miten a partir del año entrante tener mejores condiciones.

¿Por la menor carga fiscal?

Puede ser, pero lo que pienso es que en realidad el año entrante vamos a tener menos crisis y la situación estará más estabilizada para el empresariado. Es muy importante que sea temporal y no un costo permanente para la nómina. Es un ejercicio en el que se está priorizando, sin duda, la solidaridad,

"La propuesta va más en línea de la escuela del capitalismo consciente, es decir, tener verdaderamente la conciencia de dónde podemos, cuándo se puede y dónde somos valiosos".

que vemos como necesaria en esta crisis inesperada, por encima incluso de la competitividad.

Podría haber mecanismos como una inversión forzosa, no lo sabemos, pero puede haber cosas que pueden mitigar el efecto de competitividad que no deja de ser importante.

Esta no es una propuesta exen-ta de costos. Es un esfuerzo gigante, pero también es una decisión de priorizar la solidaridad sobre la competitividad durante 24 meses. Estamos diciendo que complementemos el programa del Gobierno hasta el número que se necesita.

¿Es similar a la petición de varios millonarios del mundo para que les cobren más impuestos?

Eso se refiere más a las personas que a las compañías y lo están diciendo los millonarios que tienen un patrimonio personal muy alto. Esto va más en línea de la escuela del capitalismo consciente, es decir, tener verdaderamente la conciencia de dónde podemos, cuándo se puede y dónde somos valiosos. El líder del tema es el hindú Raj Sisodia.

¿El aporte lo harían las grandes dado que las pymes han sido más

golpeadas? La gente tiene la idea de que las pymes están muy afectadas y que las grandes empresas no, y eso no es cierto. Hay una gran cantidad de empresas grandes afectadas. Una de las ventajas de hacerlo sobre la nómina es que es un reflejo del tamaño de las compañías y si

es pequeña, aporta poco. Tenemos que empezar a apor-tar en la medida de las posibilidades. El que puede aportar poco, que aporte poco, pero que apor-te. Ese debería ser incluso un principio general de la reforma tributaria que eventualmente se vaya a hacer, porque estamos acostumbrados a que muy pocas per-sonas sostienen al Estado. Son cerca de 76.000 personas y 3.000 personas que pagan renta.

¿La propuesta no afectaría la creación de empleo?

Eso no se haría sino hasta el tro año. La idea es que las com pañías se puedan recuperar y no generarles ahora cargas, iliqui-dez ni costos. Me gusta más la idea de que sea desde julio del año entrante, para darle tiempo a la recuperación y para que el empleo se logre recuperar.

COBERTURA DEL INGRESO SOLIDARIO POR REGIONES



Editor de Economía **y** @galmau

CUENTAS CLARAS

FRENADAS EN SECO Y **BRUSCAS ACELERADAS**

En una crisis planetaria única en la historia como la que se padece actualmente, las abruptas caídas pueden ser tan comunes como las recuperaciones igualmente dramáticas Por ejemplo, en Colombia, de un mes para otro (abril a mayo), el conjunto de actividades secundarias (industria y construcción) tuvieron un crecimiento de 32.9 %. Un mes antes, en 30 días habían sufrido una contracción de 40,9 %.

MÁS CAMPO PARA IR **CONTRA LA POBREZA**

La pobreza se redujo en Colombia el año pasado, de acuerdo con la medición multidimensio nal que hace el Dane. Pasó del 19.1 % al 17.5 % de la población del país. Algo para resaltar es que en ese avance hubo un mayor aporte del campo y de los pequeños centros poblados. Allí, las personas que salieron de la pobreza fueron 413,000, mientras que en cabe ceras y ciudades fueron 202,000 personas.

QUIÉNES VENDEN MÁS EN LA ACTUAL SITUACIÓN

En mayo, las ventas del comercio al por menor caveron en el país 26 % frente al mismo mes del 2019. No tanto como la caí-da de 39 % en abril. Pero de los 19 grupos de mercancías hubo 4 que sí vendieron más, incluso con crecimientos notables: equipos de informática y telecomunicaciones, 22,6 %; pro-ductos de aseo del hogar, 20,2 %; alimentos y víveres en ge neral, 8,5 %, y bebidas alcohóli-cas y cigarrillos, 2,8 %.

MOTOS NUEVAS SUPERAN VENTAS DE UN AÑO ATRÁS

En lo corrido de julio, sigue el repunte de las ventas de carros y motos, luego de tocar fondo en abril. Según los datos de matrículas divulgados por Andi y Fenalco, en los primeros 15 días de julio se vendieron 21,6 % más de carros nuevos que en la misma quincena de junio, y 70 % más de motos. Pero otro dato más para destacar es que las ventas de motos también superaron, en 11 %, a las del mismo lapso del 2019.